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兴传统”产业是个投资机会 编者按：作为最早进入中国的国

际风险投资基金之一，IDGVC在中国已经深耕十多年，其间

既经历了“摸着石头过河”的艰难探索，也品尝了成功之后

的喜悦，除了旗下众多公司成功上市或者被收购之外

，IDGVC在2005年成功募集了两只新基金，总额近6亿美元。

近日，IDGVC合伙人章苏阳接受ChinaVenture访谈，与大家

分享他个人在10年投资生涯中积累的丰厚经验。 Web2.0模式

还需要积累 ChinaVenture：这段时间互联网“泡沫论”又抬

头，听说你们对互联网项目的兴趣也在减小？ 章苏阳：没有

，我们还在投互联网项目，而且新出来的各种概念如Web2.0

、播客等，我们都有投资。对于互联网领域，那些可能会发

展起来的新模式，我们不想错过，即使目前还看不准，但我

们都愿意尝试一下。 ChinaVenture：这些新概念最受质疑的

，还是赢利模式不明朗？ 章苏阳：我们回顾一下，美国上一

波互联网热起源于1995年左右，整整用了四、五年才获得社

会认可，现在Web2.0兴起才1年多，仍然在等待过程中，在流

量、内容、用户需求等很多方面，都还需要慢慢积累。 网络

视频产业会受政策影响 ChinaVenure：你觉得下一个热点可能

会是什么？ 章苏阳：我不是预言家，无法预见到下一代会出

现什么，我们只等新的东西出来后进行判断，看它是否值得

投资。 如果我有这个预言能力，就不干VC这行，直接去创业

。 ChinaVenture：土豆网是你们去年年底投的，半年之后估



值上涨了8倍，当时为什么看好？ 章苏阳：播客是互联网一

种新的应用模式，市场上有这种需求，而且当时它已经有了

很大的用户群。此外，我们对它的创始人王微很看好。风险

投资就是赌人，我们就赌王微。王微是很适合做互联网，适

合做带有时尚感的互联网业务模式，这与土豆网的业务性质

很贴切。 ChinaVenture：前段时间有传闻说，中国政府开始

关注网络视频业务，即将出台一些管制措施，这对土豆网这

样的播客网站会带来什么影响？ 答：会有一些影响，现在大

家也在讨论中。正式的文件还没有出台，还不知道具体措施

，我们会持续关注。目前还没有对播客类网站的运营形成实

质性的影响，但是我感觉到，大家都已经意识到了这个政策

上面的变动，可能会对公司运营带来一些影响。 论坛搜索可

能会超越门户 ChinaVenture：论坛搜索也是你关注的热点，

其中大旗、奇虎、贴易这三大代表性网站，都有IDGVC直接

或间接投资，你怎么看这个概念？ 章苏阳：论坛搜索满足了

网民对搜索服务精细化的需求，有市场需求就会有应用前景

。 论坛搜索与一般的搜索相比，能够涉及到更深入的内容，

对用户来讲具有更高的价值，就可能吸引到更多的用户，提

高网页流量，从而为广告主带来价值。 ChinaVenture：这么

说来，论坛搜索最重要的评估指标也是流量，但是它的流量

能超过传统门户网站，甚至百度、Google吗？ 章苏阳：我觉

得它在某些领域可能会有超越的机会。比如新浪，它的新闻

做得很强，但是现在很多年轻人不上新浪，而是直接上QQ、

上论坛，这个人群，对于新浪来说是难以达到的，但是对于

论坛搜索，就很容易了。 “新兴传统”产业是个机会

ChinaVenture：大家只知道IDGVC在互联网领域很活跃，那



你们关注传统行业吗？ 章苏阳：我们投过几家传统企业，如

物美连锁、携程、如家酒店、一茶一坐等。 如果有其它好的

机会，我们还会继续投资。我认为传统行业对于VC的机会，

可能还是在“新兴传统”产业这个概念，就是用新的技术或

新的管理方式改造过的传统产业，比如采取连锁经营的模式

，比如资源控制性领域、复合知识导向的领域，等等。在投

资“新兴传统”产业时，对创业团队的管理能力要求更高。

ChinaVenture：王定标连续创建的几个企业都获得了IDGVC

的支持，他的优势是什么？ 章苏阳：对人的判断主要是感觉

，也必须具备一些最基本的素质，比如道德品质、专业能力

，以及其它一些难以讲清楚的感觉。比如王定标，他很会创

立一些新的思路，并且找到合适的团队。当初我们投资好耶

的时候，请王定标来担任CEO，他加盟以后组建新团队的过

程中，花了很长时间邀请朱海龙加盟，现在朱海龙接替他成

为好耶的CEO，朱海龙带领好耶公司渡过互联网寒冬，并发

展壮大，成为中国互动营销综合服务领域的领先者。 在好耶

之后，王定标创建了信语通，做覆盖大学食堂的电视播出网

络，已经覆盖了国内300多个大学，我们投资了两轮，现在已

经有广告投放收入，估计近期能收支平衡。 100Test 下载频道

开通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


